

COMMUNIQUE DE PRESSE



Saint-Denis, le 30 juin 2023

La nuit dernière, toutes les villes de Plaine Commune et comme de nombreuses autres en France, ont été le théâtre de violences urbaines, de dégradations, de feux de poubelles et de véhicules, de tentatives d'incendies d'équipements publics, de scènes de pillage, et d'attaques délibérées à l'égard des forces de l'ordre dans le but évident de porter atteinte à leur intégrité physique.

Ces violences sont injustifiables

Elles n'ont pour seuls objectifs : blesser, détruire et voler.

Dans nos villes populaires plus encore qu'ailleurs, ce sont les personnes les plus vulnérables qui sont les premières victimes de ces dégradations. Ce sont ces mêmes personnes vulnérables qui ont besoin de leurs véhicules pour se rendre au travail, dans les services publics ou dans les commerces .

Les villes ont été pleinement mobilisées pour assurer la sécurité des habitants la nuit dernière. Nous avons ainsi pu prendre les décisions adaptées en lien avec le Centre de Supervision Urbaine qui a permis aux agents des Polices Municipales comme de la Police Nationale et aux sapeurs-pompiers de coordonner leurs actions et de protéger les personnes.

Par chance, malgré le chaos, nous n'avons à ma connaissance aucun blessé grave à déplorer dans les agents publics comme parmi les habitant.es.

Les agents de Plaine Commune et leurs collègues des 9 villes du territoire sont mobilisé.es depuis ce matin pour remettre l'espace public en état, panser les plaies des bâtiments publics et répondre aux inquiétudes nombreuses de chacune et chacun. Les violences doivent cesser et nos villes doivent retrouver le calme.

Nous appelons chacun et chacune, à son niveau, à la responsabilité pour mettre fin à ces attitudes nihilistes et aux dangereux effets de surenchère. Nous serons en soutien de toutes les initiatives de prévention et de médiation pour éviter que certains ne basculent dans la délinquance par effet d'entraînement.

Avec Plaine Commune et les autorités, nous appelons les syndics, bailleurs et les habitant.es, à rentrer ou ne pas sortir les poubelles ce soir afin qu'elles ne restent pas dans l'espace public cette nuit.

Nous appelons l'ensemble des commerçant.es à une vigilance accrue durant la nuit. Des pillages ou des tentatives de pillage ont eu lieu hier soir. Ne prenez aucun risque pour vous-même ou vos proches.

Par ailleurs, les villes ont pris la décision de reporter ou annuler certaines manifestations prévues de longues dates. Nous demandons par ailleurs aux organisateurs d'événements, sans attendre une éventuelle décision préfectorale, de prendre toute la mesure de la situation et de reporter les manifestations qui ne pourraient se terminer avant 22h.

Je tiens à saluer la mobilisation et l'engagement des agents du service public. Quelle que soit la couleur de leur uniforme (pompiers, policiers municipaux et nationaux, blouses blanches, agents d'exploitation), ils agissent avec dévouement pour vous permettre de retrouver une vie normale, sans stigmates des violences nocturnes, le plus rapidement possible.

Je veux finir par appeler chacune et chacun, jeunes, parents, à mesurer la responsabilité qui est la nôtre : vivre ensemble sans violence dépend de chacun de nous.

MATHIEU HANOTIN

Président de Plaine Commune
Maire de Saint-Denis

contact presse:

David LEBON

david.lebon@plainecommune.fr